

# Joel

**Propósito:** Advertir a Judá, el reino del Sur, del inminente juicio de Dios por causa de sus pecados para que se vuelvan de todo corazón al Señor.

## PROFETAS

## INTRODUCCIÓN:

El libro de Joel afirma que nuestro Dios creador y poderoso, justo juez, también es un Dios misericordioso para con aquellos que confían en Él. El tema de este corto libro es, el día del Señor: juicio y restauración. Joel, no indica los reyes que reinaron durante su ministerio; sin embargo, si su mensaje es pre exílico, se considera que pudo profetizar alrededor del reino de Atalía o de Joás.

Por lo tanto, se considera que el mensaje escatológico general del libro está destinado a todas las generaciones de creyentes, ya sea si su mensaje fue pre exílico o post exílico. Los sucesos tienen lugar en Judá, luego de una terrible plaga de langostas que destruyó la economía y, al mismo tiempo, el reino experimentaba una decadencia espiritual. Este libro nos enseña que antes del arrepentimiento viene la confrontación o el quebrantamiento, por lo que en vez de huir o endurecer el corazón por la disciplina del Señor, es mejor correr a Él en arrepentimiento y fe.

## APORTE TEOLÓGICO:



Dios de la  
creación  
(desastres  
naturales)



Arrepentimiento



Esperanza  
(avivamiento)



Día del  
Señor

## LUGARES CLAVE:



Jerusalén (Judá)

## PERSONAS CLAVES:

Joel, el pueblo de Judá.



3  
Capítulos

73  
Versículos

## AUTOR Y FECHA:

En el versículo 1, Joel indica que es el escritor del libro. Joel significa «Jehová es Dios». Aunque no hay mención explícita de Joel en el libro de los reyes y crónicas, las referencias a Judá y Jerusalén, atestiguan que su ministerio profético fue hacia el reino del Sur.

## MARCO HISTÓRICO:



Los días eran oscuros, tanto política como espiritualmente.

Parecía no haber más esperanza. El pueblo estaba en crisis nacional que decayó en pobreza material junto con la corrupción moral y religiosa.

Así que, el Señor levantó al

profeta Joel para proveer la interpretación teológica de todos los acontecimientos trágicos de ese momento y anunciar detalles de los planes que Dios había decidido para el futuro. Joel les llamaba al arrepentimiento en medio de la devastación, así que era el momento de volverse al Señor y no seguir en su idolatría.

Esa era su única esperanza porque Dios no rechaza a los que se vuelven a Él. Por eso, esta profecía fue tanto para ellos como hoy lo es para nosotras, ¡vuelvete al Señor! De hecho, Pedro citó Joel 2:28-32 en Hechos 2 al momento de predicar en el día de Pentecostés. Desde la perspectiva del Nuevo Testamento, está claro que los aspectos de esta profecía se cumplieron en el día de Pentecostés y otros esperan ser cumplidos cuando el Señor regrese al final de los tiempos.



## VERSÍCULO CLAVE:

«Vuelvan a Mí de todo corazón, con ayuno, llanto y lamento. Rasguen su corazón y no sus vestidos».

Vuelvan ahora al Señor su Dios, porque Él es compasivo y clemente, lento para la ira, abundante en misericordia, y se arrepiente de infligir el mal».

- Joel 2:12-13